

DIARIO DEL COMERCIO

La Unión Católica.

¡Qué divertida viene *La Unión Católica*!

¿Se chancea? No, por cierto. Si sólo tuviera en mira hacer reír á sus lectores, nuestro colega no diría una palabra. Hay en lo que escribe una intención honda, un propósito deliberado de ataque á las ideas liberales, que convierte en repugnante intriga todo pensamiento y reforma política, ó en triunfo propio toda concesión á los sentimientos ó preocupaciones populares.

¡Pues no había de salir ahora *La Unión Católica* con que el *Diario del Comercio*, en punto á la cuestión de la enseñanza religiosa, hace insinuaciones calcadas sobre las ideas que impone la masonería á sus adeptos! Y para dar más visó de verdad á sus antojadizas suposiciones, cita una circular del Gran Oriente de Italia, en donde dice que esas ideas se encuentran desarrolladas.

Cuando el Presidente propuso el establecimiento de la enseñanza religiosa, como asignatura libre, en las escuelas del Estado, nosotros, sin expresar aún nuestro juicio, dijimos: "hay quien opine que no debe rechazarse la idea en absoluto, aunque parezca suscitar un conflicto entre los principios y las preocupaciones populares, porque hay ocasiones de transacción entre el rigorismo doctrinario y las condiciones y peculiaridades del país, al cual han de aplicarse las teorías y doctrinas democráticas, acechando la oportuna radical, si es posible, sin convulsiones, resistencias y luchas, y cediendo en parte á las preocupaciones mismas cuando se quiere conducir la opinión á más trascendentales y ulteriores fines. La obra en este caso es más tardía, pero más sólida.

Pues bien, esta exposición de principios de política aplicada, por la cual, á propósito de ajenos pareceres, dábamos idea del procedimiento de los partidarios de la evolución y los partidarios de la revolución en el progreso social, ha hecho que *La Unión Católica* se levante airada, y con el hisopo en la mano, nos eche en la cara el estigma sacramental de *masones*! Y llevando su discurso por extravía senda, con ese espíritu de sofistería en que son tan hábiles los escritores ultramontanos, descubre que al exponer esos principios políticos hemos considerado á la Religión católica como una simple preocupación vulgar.

Bien se le alcanza al colega que no hay tal sentido en nuestras expresiones; pero ello le servía para considerar impropio de los miembros de la Cámara aceptar lo propuesto por el Gobierno por mera condescendencia con las preocupaciones populares.

Nosotros hemos dejado á la Religión en su puesto, y sin herir en manera alguna la conciencia religiosa, y antes bien respetándola, hemos creído, y lo sabemos que es una preocupación vulgar el considerar que las escuelas laicas son escuelas de impiedad y ateísmo y que el dejar la enseñanza religiosa al cuidado de la familia, excluyéndola de los programas de la educación oficial, es un ataque á las creencias del país.

Por lo demás, llamarnos "masones" por las causas manifestadas, decir que nos inspiramos en las prescripciones de las Logias, es la más cruda de las aseveraciones, si no fuera la más solemne de las inocentadas.

No somos masones; porque no cuadran á nuestro criterio ni las farándulas y extravagancias de los propagandistas de mandil, ni las farsas de los propagandistas de sotana.

FRANK.

LOCAL

José Francisco Peralta.

Nuestro muy querido amigo el Sr. don José Francisco Peralta, rindió, antier domingo, un brillantísimo examen previo al grado de Licenciado en Derecho, quedando desde luego incorporado á la Facultad de Jurisprudencia de la República.

El jurado examinador se componía de los Sres. abogados don Mauro Fernández, don Angel A. Castro, don José Vargas M., y don Miguel Pacheco, bajo la presidencia del Sr. Ldo. don Ascensión Esquivel.

El examen versó sobre varias importantes materias, principalmente sobre el derecho internacional privado, el origen de la propiedad y la última ley propuesta al Congreso por el Poder Ejecutivo, sobre enseñanza religiosa en las escuelas elementales.

Todo lo cual fué desenvuelto por el Sr. Peralta con seguridad de criterio y gran acopio de conocimientos. Leyó, además, un discurso relativo al derecho penal, según las teorías de la ciencia moderna.

Nuestras más cumplidas felicitaciones al nuevo y digno juriscónsultu costarricense, que es á la vez uno de nuestros más importantes colaboradores.

Rectificamos

Basados en datos inexectos dijimos que Don Francisco A. Ramírez, ex-liberal, era el director del nuevo periódico sacasista que, con el título de *Monitor Occidental*, se publica en la ciudad de León, Nicaragua: el Sr. Ramírez es solamente colaborador asiduo del citado periódico. Director y redactor del *Monitor Occidental* es el vetusto *politician* Don Buenaventura Selva, hombre de muy mala ventura y cortesano de cuantos poderosos ha habido en la tierra de los lagos, William Walker inclusive. El Ldo. Selva sólo ha estado mal con los gobiernos que no han querido aceptar sus servicios. Hoy es uno de los más humildes y mal pagados caudatarios de Sacasa.

Decires

Muchas cosas se susurran y propalan; entre ellas las siguientes:

Que el Sr. Presidente de la República continúa muy mal de salud, y que atendiendo el consejo de varios médicos, ha resuelto por fin hacer un viaje á Europa. Que con este motivo quedará hecho cargo del Poder Ejecutivo el Doctor Don Pánfilo Valverde, actual Ministro de Hacienda, y según *vox populi*, el Designado de mayor confianza del Señor Rodríguez. Se dice también que la separación de la Cartera de Relaciones Exteriores del Licenciado Don Pedro Zeledón, ha

dado margen á serias dificultades en el Palacio, con motivo de que entre los mismos amigos del Presidente se han puesto en juego muchas intrigas, habiendo gran disparidad de pareceres para nombrar al sustituto. Otra cosa que se dice—y por cierto la más válida—es que el Gobierno quiere tomar cartas en la elección de Diputado por la Comarca del Limón. Su candidato aseguran que es Don Francisco Fuentes, hombre honrado, pero que no tiene aquí gran prestigio político. Apréstense nuestros amigos del Limón á rechazar toda imposición oficial. Todo eso se dice; pero nosotros no salimos garante de su veracidad: consignamos nada más los rumores públicos.

Laudable conducta

El 15 del corriente se abrirá en la importante comarca del Limón una escuela primaria, que se fundará y mantendrá por la *Unión Fraternal*, sociedad que componen personas muy estimables de aquella ciudad y uno de cuyos fines es fomentar el progreso de la localidad. Ese hecho redundará en gran provecho para el Limón, sobre todo ahora que no hay allí ningún plantel de enseñanza. Enviamos nuestra voz de aliento y nuestros parabienes tanto á los promotores de la idea como á los que la han secundado.

Anita Otero.

Esta simpática artista puertorriqueña se encuentra entre nosotros. Anita Otero es una pianista notabilísima, alumna del Conservatorio de París. Tenemos noticia de que ha sido muy aplaudida en Londres, París y Madrid, en los diversos conciertos que dió en aquellas grandes capitales. Ultimamente tomó parte en la velada que á beneficio de los artistas pobres tuvo lugar en Barcelona. Nuestro público tendrá muy pronto la ocasión de aplaudir á la joven artista, en el concierto que se propone dar en el Teatro Variedades. Estamos seguros de que Anita Otero obtendrá entre nosotros los mismos aplausos que saludaron su notable talento en la sala Pleyel de París y en el salón Romero de Madrid, donde con ella tocó el insigne Sarasate.

Incendio.

Ayer en la mañana estábamos en Heredia y nos llamó sobre manera la atención el toque á somatén de las campanas del templo parroquial: se trataba de un incendio. Acudimos presurosos al lugar de la catástrofe y ¡cuál fué nuestro asombro! Las llamas se elevaban devorándolo todo; escuchábase lamentos desgarradores. De pronto se destacó una simpática figura: era la hija del propietario de la casa, que gritaba á más y mejor: "socorro, auxilio, piedad!" Nos llegamos á donde ella estaba y le preguntamos ansiosos qué ocurría. Se están quemando mis preciosas botitas, las que compré en el Almacén de Calzado.

Pero, señorita, no es tan irremediable su mal. Pase U. al Almacén de W. de la Guardia y encontrará unas botitas aun más encantadoras que las que ha perdido en el incendio, y además muy baratas, como todo lo que allí se vende.

SALUDO

El muy estimable caballero señor

don Manuel Sandoval y su muy digna señora se encuentran en San José, en donde piensan pasar una temporada. Los saludamos atentamente y les deseamos muy gratos días entre nosotros.

Suma y van dos

En nuestro número del domingo dimos cuenta de un individuo que asesinaron en la Sabana, en una riña escandalosa que hubo en aquel lugar.—Ahora tenemos informes de q' en Sta. Ana otro hombre tuvo el mismo fin el domingo.—Por su puesto, que en todo esto el *guaro* ha estado de por medio.

ABUSO DE AUTORIDAD

Dícese que anoche un agente de policía disparó su revólver sobre un niño de 10 á 12 años, dejándolo casi instantáneamente sin vida.—La causa de tan atroz atentado, fué, según se nos informa, el haberse puesto en fuga cuando el agente le ordenó se entregase para ser llevado al cuartel.—¿Por qué este desalmado agente intentaba el arresto de ese niño?—Por haberlo encontrado en una cantina fuera de las horas reglamentarias.—Si es cierto este hecho, merece la grave consideración de las autoridades superiores.—Un atentado de tal naturaleza no puede estar aconsejado por ley alguna, ni puede menos de ser condenado por la conciencia pública.

Remates públicos.

La acreditada casa de los señores Kabsch & Dawne ha realizado en su oficina de remates, durante el poco tiempo que tiene de establecida, la respetable suma de \$ 4,900. Esto prueba la actividad de los señores empresarios y el crédito que han logrado obtener en el comercio de esta ciudad. Ayer se llevó á cabo el remate de la casa del señor don M. Enriquez, la cual fué adjudicada á la señora doña Leocadia M. de Gil, por la suma de \$ 4,500 al contado. El público obrará juiciosamente encargando á la acreditada oficina de los señores Kabsch & Dawne todos aquellos artículos que deseen realizar pronto y en buenas condiciones.

MNIBUS

Hoy por fin comenzará á prestar sus útiles servicios al público el ómnibus de los señores Guardia & C^o. No se olvide que el punto de partida del itinerario es la esquina de la Botica de la Violeta, y que recorrerá la calle del Comercio, doblando por la esquina de "La Mascota" y luego por la de la Iglesia del Carmen para dirigirse á la Estación.

REMITIDO

TEATRO

Publicado ya el elenco de la compañía dramática española, que dirige el aplaudido actor Don Paulino Delgado, no está de más hacer una ligera reseña biográfica de este reputado artista y de su Sra. Esposa Doña Alejandrina Caro de Delgado.

Paulino y Alejandrina, según el decir de revistas publicadas en los periódicos de la Habana, merecen con justicia las simpatías que en todas partes han sabido conquistarse, no sólo por su talento y aptitud, sino por la modestia que los distingue. Y si en el arte son ambos es-

trellas refulgentes, por su educación es Paulino cumplido caballero, y Alejandrina distinguida dama.

Nació Paulino Delgado en Cárdenas (Isla de Cuba), de padres artistas

Contaba apenas dos años, cuando retirándose sus padres del teatro, fueron de la Isla de Cuba á establecerse á Campeche, y allí en la capital de ese Estado, perteneciente á la República de México, pasó su niñez hasta la edad de diez años, en que, habiendo decidido sus padres regresar á la Isla de Cuba, volvió con ellos allí.

La Sra. Luacer de Delgado, madre de Paulino, fué una artista considerada como la primera característica que tal vez haya figurado en los teatros hispano americanos, y Paulino ha heredado las excelentes aptitudes de su madre.

Desde la edad de catorce años que empezó á estudiar formalmente el arte, bajo la inteligente dirección del notable primer actor don Ceferino Guerra, mostró que poseía especiales facultades y sobresalió en todas las funciones en que tomaba parte, consiguiendo siempre triunfos repetidos.

Donde puede decirse que dió primeros pasos en su brillante carrera fué en la Habana el año de 1876. El Teatro de Albizú acababa de ser restaurado y lo estrenó don Ceferino Guerra; Paulina Delgado formaba parte, como galán joven, de su Compañía, que fué una de las que más aplausos y gratos recuerdos han conquistado en la Habana, y debutó en "Locura ó Santidad," consiguiendo espléndida ovación.

Poco tiempo después, cuando apenas contaba veinte años, ya figuró como primer actor en el Gran Teatro de Tacón, funcionando más tarde en los principales coliseos de la Isla y una corta temporada en Campeche.

Alentado por sus numerosos admiradores, decidió finalmente marchar á Madrid, en donde, á su llegada, precedido de la reputación que en la isla de Cuba se había conquistado, le propusieron un buen contrato, trabajando con los actores Valero, Vico y la señora Mendoza Tenorio.

Con tan buenos maestros, con su talento y aplicación, Paulino se hizo notable, y después de larga temporada y concluido su contrato, formó compañía con el objeto de recorrer las provincias españolas.

Largo sería seguir á Paulino en su prolongada excursión, actuando en Málaga, Sevilla, Granada, Córdoba, Coruña, Cádiz, Jaén, Linares, Santander, Valencia, y en otros muchos puntos.

En todas partes ha contado siempre tantos triunfos como veces se ha presentado en la escena. En Granada, cuyo público es considerado uno de los más inteligentes de España, se le ofreció una crecida retribución para él solo, si prorrogaba su contrato. Tal fué el entusiasmo que inspiró en el público, oferta que no pudo aceptar por tener otros compromisos, pues con anticipación era solicitado por varios públicos.

Ultimamente de Zaragoza recibió en blanco un contrato para que lo firmara según sus aspiraciones.

Paulino deseaba regresar á América, donde consiguió sus primeros triunfos y rehusó el contrato de Zaragoza; y lo efectuó trabajando en la Habana en el Tugoa, donde

dió más de treinta funciones, siendo en justicia aclamado por los inteligentes con repetidas llamadas a la escena.

Nos hemos extendido más de lo que pensábamos, hablando de Paulino Delgado, y queremos concretar aunque sea muy pocas líneas a lo mucho que pudiéramos decir de su digna esposa doña Alejandrina Caro.

Nació en Madrid el año 1866. Estudió el arte dramático en aquel Conservatorio con notable aprovechamiento, obteniendo primeras notas en todos los cursos.

Al salir del Conservatorio entró a formar parte de la compañía de don Manuel Catalino, de la que salió para ingresar en el teatro de la Comedia con el notable actor señor Mario, el predilecto del público madrileño, permaneciendo tres años en su excelente Compañía, hasta el año 86 en que salió de ella para unirse con el señor Delgado, participando desde entonces de los triunfos nunca interrumpidos de su esposo y conquistando ella nuevos laureles debidos a su talento.

Alejandrina posee especiales aptitudes en todos los géneros, pero se distingue sobre todo en la comedia, por los minuciosos detalles con que borda los tipos que representa.

Pareja tan distinguida, perfectamente secundada por todos los artistas que la acompañan, deja gratos é imperecederos recuerdos en todos los pueblos ante los cuales trabaja; y estamos seguros de que Costa Rica, cuyo público se precia de apreciar el verdadero mérito, hará justicia, aplaudiéndola con numerosa concurrencia, como lo han hecho en España, como lo ha sido en la Habana, Isla de Cuba, México y Venezuela, y que al partir para Bogotá, cuyo Teatro Nacional está en proposiciones para su estreno, llevará gratos recuerdos de nuestra culta sociedad.

MR. MONTANDON
es hombre de todo trapo

Es irrisible q' este pugilista suizo, profesor de Ginnástica traído expresamente para el "Liceo de Costa Rica", en vez de proponernos un reto antes el público costarricense, en todo lo concerniente al arte, para probarnos que á pesar de ser extranjero no se ha ganado el puesto por influencias, si no por sus méritos, nos haya desafiado ayer sábado con un número de internos del Liceo, apostados en la esquina de "La Mascota."

¡Pero que desafío, señor!..... Era todo un Argos..... un basilisco luego al pasar nosotros.

Caló el chapeo,
Miró al soslayo,
Requirió la espada,
..... y no hubo nada!

José Moreno

AVISO

Vendo con muy buenas condiciones para el comprador, un terreno situado en la «Quebrada de la Hamaca» camino de Tucurrique frente a Juan Vifias, constante de más de seis caballerías; parte en montaña y parte de potrero, con abundante agua y maderas de construcción. Hay en dicha finca una casa de horcones de dos pisos, construcción madera de cedro.

Cartago abril 30 de 1892

Pascual Sáenz

AL COMERCIO

Pasamos por la pena de anunciar á nuestros clientes y favorecedores el fallecimiento de nuestro apreciable consocio
DON FEDERICO F. HERMANN

y de cumplir con el deber de participarles que según la cláusula novena de la escritura de fundación de la sociedad

Hermann y Zeledón

deberá continuar, y continuará sus operaciones comerciales hasta el término de la compañía, previsto en la misma escritura. En consecuencia, les suplicamos se sirvan, como hasta hoy, dispensarnos la buena acogida con que siempre nos han favorecido.

Hermann & Zeledón.

San José, mayo 1º de 1892.

-PERMANENTE-

A los siguientes individuos les suplico págarme los saldos de sus cuentas:

| | | |
|-------------------------|-----------|----------|
| Nicomedes Castillo,.... | —Heredia— | \$ 5-45 |
| Emilio Fajardo | —Limón— | 27-80 |
| Manuel Loaiza | —Cartago— | 6-15 |
| Ernesto Bertolini | " | 11-00 |
| Jorge Guier | " | 10-00 |
| Eduardo Jiménez | " | 3-75 |
| Juan Cerdis | " | 2-00 |
| | | \$ 66-15 |

(Continuará)

MANL. A. SERRANO C.

Cartago, mayo de 1892.

A los padres de familia.

La Sociedad Unión Fraternal, en visto de que en esta ciudad no hay ningún plantel de enseñanza, ha dispuesto crear una escuela primaria que costeará por su cuenta. Esta escuela se abrirá el 15 del presente mes en una de las casas de don José Serratacá, bajo la dirección de don Manuel A. Roa.

Se suplica á los padres de familia envíen sus hijos.

Limón, mayo 8 de 1892.

AVISO

Alquilo las piezas que ha ocupado don Roberto Faredes, frente al Registro del Estado Civil.

San José, Mayo 6 de 1892.

Genoveva de Alvarez.

PUNTO DE PORVENIR

Se alquila un solar esquinero de 50 varas en cuadro, a cincuenta varas de distancia del expendio de tiquetes en la estacion del ferrocarril de esta capital.—En esta imprenta se dara razon.

MUY INTERESANTE

El gran Depósito de TABACOS Y CIGARROS DE

P. & F. VALIENTE.

A fin de dar mayor atractivo á los billetes de Lotería del Hospicio Nacional de Locos, han decidido aumentar con 125 premios más de los que indica el billete al dorso; y para el efecto todo billete vendido en esta acreditada cigarrería, tendrá al respaldo un sello que dice: «Todo billete vendido en esta casa, cuyos dos últimos números sean iguales á la terminación del premio mayor será devuelto su importe».

P. & F. VALIENTE.

PRIVATE BOARDING

Hause

Temendo más clientes de los que pueden alojarse en el establecimiento de

La señora de Calderon

ha dispuesto trasladarse á la hermosa casa

NUM. 152, CALLE 22 N.

Tendrán

LA MEJOR MESA

El trato más esquisito

LAS MÁS COMODAS HABITACIONES

Y CUARTOS ESPECIALES PARA CORTO NUMERO DE CABALLEROS

ART GALLERY

Rudd & Maynter

El Taller de Fotografía más antiguo

-DE-

COSTA RICA

Adicionalmente á nuestros trabajos de fotografía, ejecutamos copias de fotografías, dándoseles el tamaño que se desee. Hacemos retratos AL OLEO, AL PASTEL, AL CRAYON Y EN BROMURO.

A través de los años de vida con que este famoso establecimiento cuenta, ha podido ir tomando todas las

VISTAS OCASIONALES

que han llamado la atención pública, y tiene, además,

VISTAS EN VARIADO NUMERO

DE TODOS LOS PAISAJES PINTORESCOS DEL PAIS

De los puentes y parajes notables del Ferrocarril De grandes beneficios de café

DE LAS CIUDADES

DE LOS MONUMENTOS

DE LUGARES REMOTOS

COMO DE TALAMANCA

De los dos puertos de la República, sus vistas panorámicas, sus haciendas, sus costas, etc., etc., etc.

El número de vistas de la República con que cuenta la ART GALLERY sube próximamente á cinco mil. Y como una especialidad, tiene de venta el más rico y variado surtido de

MOLDURAS BLANCAS Y DORADAS

Para marcos de retrato y para toda clase de adornos decorativos.



VENDAMOS

Un "Campeón Mason" nº2 enteramente nuevo.

RIOTT & JAGER

CABALLERIZA

CARRUAJES

A.K.Harrison y M. A. Gutierrez

han establecido en esta Ciudad, Calle 23 N., 100 varas al Norte del Teatro de Variedades, su

-Empresa de Caballeriza y Carruajes-

(TODOS ÉSTOS NUEVOS) donde ofrecen al público en general y á sus parroquianos en particular, los mejores carruajes para paseo &, manejados por hermosos caballos norteamericanos y cocheros formales y de buen trato; el coche fúnebre mejor y más elegante que ha venido al país (éste fué usado para el entierro del Dr. don José M. Castro); y volantas buenas para paseo y para salir al campo.

EL COCHE FUNERARIO

se puede llevar a las Provincias cuando lo pidan.

También se cuidan bestias por mes y por días. Los precios son iguales á los de las otras empresas.

San José, Mayo 8 de 1892.

HARRISON & GUTIERREZ.

DEPOSITO DE MADERAS

En el patio de la caballeriza esquina de la calle 23, Norte, y de la 5ª Avenida, Este, se halla un surtido completo de maderas de construcción, que se venden por mayor á precios moderados.

Ordenes para el corte de maderajes de cualquier clase ó tamaño se reciben en la oficina de

Minor C. Keith.

Botica del Comercio.



Fundada

en 1874

CALLE CENTRAL, N.º 37

Apartado de Correo,
No. 444.

Dirección telegráfica
Duranuez-Costa Rica.

Además del extenso surtido con que cuenta siempre este establecimiento, se han recibido por los últimos vapores muchos otros medicamentos, todos frescos y de buena calidad, entre los cuales enumeramos los siguientes:

JABONES MEDICINALES

Jabón de menthol. Jabón de menthol y Eucalipto. Jabón de Thymol. Jabón de Yehithol, Jabón de Bálsamo del Perú azufre y alcanfor. Jabón de sublimado corrosivo 1 g y una remesa de jabones de ácido carbólico, Alquitran, Iodoformo, hiel de buey, eucalipto etc.

ARTICULOS DE NUESTRA PROPIA MARCA

Vino de Peptona. Vino de pepsina. Cordial de cáscara sagrada. Vino de carne y de hierro. Zarzaparrilla. Vino pectoral de Anacahuita. Vino pectoral de cerezas. Jarabe contra lombrices. Clorodina. Jarabe purgante para niños. Jarabe purgante de ciruelas. Fruto salino efervescente.

Llamamos la atención sobre nuestro Fruto Salino efervescente, especialmente para esta temporada de sequía y calor, pues al propio tiempo sirve de refresco como de purgante suave, tomado en dosis convenientes.

A todas estas preparaciones de nuestra propia marca se ha procurado quitarles todo sabor nauseabundo y desagradable, pues todo lo contrario, ha sido la idea presentar un medicamento provechoso y de pronto resultados, bajola forma de vino ó jarabe, que pueda ser tomado con grado por todas las personas, especialmente por los niños.

Champagne E. Clicquot

DE VENTA EN EL

HOTEL INTERNACIONAL

POR CAJAS Y BOTELLAS

PRECIO MUY MODICO.

SE RECIBEN PEDIDOS.

C. Guiliani.

Propietario.

Talleres Artísticos

**DE
Tomás Mur**

PROFESOR ESPAÑOL DE BELLAS ARTES

Trabajos artísticos de pintura, escultura y arquitectura
Especialidad en

MAUSOLEOS, ESTATUAS, LAPIDAS, ALTARES, FUENTES

Y toda clase de trabajos en MÁRMOL, BRONCE, PIEDRA Y CIMENTO.

Imágenes en madera

Retratos al Oleo y Ornamentaciones

Proyectos y Planos

TRABAJO DE PRIMERA CLASE y PRECIOS SIN COMPETENCIA

Se reciben órdenes para la reproducción escultórica en estuco, á un décimo del natural, del monumento

JUAN SANTAMARIA

ESTUDIO: CALLE 21 SUR No. 70. CORREO, APARTADO 269.
SAN JOSE DE COSTA RICA

Tomás Mur

COMODIDAD

AL COMERCIO Y AL PUEBLO

Desde principios de mayo próximo en adelante pondremos al servicio público un magnífico ómnibus construido expresamente para este país. Cada media hora, desde las 6 a. m. hasta 6 p. m. saldrá de la esquina Sud-Este del Mercado (junto á la Botica de la Violeta) pasando por la calle de Comercio y cruzando por "La Mascota," hasta el Carmen y luego tomando la calle de la Estación hasta la Aduana.

Este servicio se hará con toda regularidad para mayor comodidad del público y en particular de los comerciantes y empleados de la Aduana, al precio de 15 centavos asiento, por carrera.

Los tiquetes para hacer uso de dicho vehículo se expenden en el establecimiento de los señores Castro Méndez y C^ª; por don Miguel Guardia en la referida botica del Doctor Valverde, y por don Antonio Ibarra en nuestra cochera, situada en la casa del señor Keith, en la calle de la Estación (Avenida 5ª Este, N.º 290.)

Otro ómnibus hará dentro de poco el tráfico entre esta capital y los pueblos circunvecinos.

A fines del mismo mayo estableceremos una excelente lechería con vacas extranjeras, en la casa de Doña Emilia de Guardia.

Se encontrará leche caliente desde las 6 de la mañana hasta las 10 del día, y de las 3 hasta las 6 de la tarde.

Previo contrato se llevará la leche á domicilio.

San José, Abril 28 de 1892.

R. GUARDIA y CIA.

LA FUENTE

Este acreditado establecimiento de

LICORES, CONSERVAS, ABARROTÉS

y artículos de Pulpería, que siempre ha gozado de gran fama por su baratura y esmero en el servicio, ofrece á sus favorecedores un extenso, variado y fresco surtido de sus inmejorables mercaderías que vende al por mayor y al menudeo.

Cuenta con un magnífico billar y un SALON DE RECREO donde se pueden pasar agradables ratos.

A. VILLASEÑOR

PAPEL DE IMPRENTA

Hemos recibido un buen surtido de este artículo, que vendemos á precios ventajosos para el comprador.

Coronado y Hno.

Talabartería

"La Alianza."

(Paso de la Vaca, entre las esquinas de doña María Manuela Calvo y don Santiago Calvo.)

Este establecimiento está en aptitud de complacer los gustos más exigentes, en todo lo que se relaciona con aquella industria.

GALAPAGOS,

SILLAS

CABEZADAS

JAQUINONES

BIENDAS, etc., etc.

de todos los gustos y precios. Se encarga de cualquier trabajo al estilo europeo, americano ó mejicano, pues ha hecho venir artesanos que los conocen perfectamente bien.

DICCIONARIO

DE

Provincialismos de Costa Rica

Por Carlos Gagini.

Esta obra indispensable para los extranjeros, necesaria á los maestros de escuela y utilísima para los escritores y demás personas que deseen expresarse correctamente, constará de unas diez entregas elegantemente impresas, de las cuales se publicará una cada mes.

Está de venta la PRIMERA ENTREGA, al precio de 25 cts. en la Librería de J. Montero.

QUEDAN YA POCOS EJEMPLARES.

Eduardo Salazar B.

Liberia. Costa Rica.

Agente general del
DIARIO del COMERCIO

en la Provincia de Guanacaste

COMPRA

Estampillas de Centro América,

tanto antiguas como modernas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA